



CELEBRA LA RECTORA LILIA CEDILLO LOGROS DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO DE PUEBLA

Puntual

Fernando A. Crisanto



PRESTACIONES EN UBER Y DIDI

Auditoría Superior detecta posible daño al erario por 8 mil 208 millones de pesos en gasto 2023; 14 % más que en 2022

¿EUROPA SE QUEDA SIN CIGARROS?

Philip Morris cerrará su producción a falta de fumadores



DODGERS,

Campeones de la Serie Mundial



Terminó la pasarela de aspirantes a Ombudsman; perfil ciudadano pidió el PRI

- Colectivo TUCOP pide priorizar elección de ombudsman para el servicio de agua potable
- PRI busca llevar a comparecer a directivos de Agua de Puebla

Anulan definitivamente las elecciones de Venustiano Carranza y Chignahuapan

- Se renegociaron salarios de policías en Venustiano Carranza para evitar renuncias

En Puebla se impulsarán los proyectos de infraestructura y movilidad carretera: Armenta

- Los programas de infraestructura y movilidad carretera que proyecta para Puebla el gobernador electo, Alejandro Armenta, incluyen un plan de acción para la ampliación de carriles que mejorará la conectividad entre el centro del país y el Golfo de México, trabajando en coordinación con el gobierno federal encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum,

SE DESPLOMAN LAS GANANCIAS EN VW; ALERTAN CIERRE DE PLANTAS EN ALEMANIA



- El grupo automotriz Volkswagen informó este miércoles que sus ganancias después de impuestos se desplomaron 63.7 por ciento en términos anuales, y sólo en los primeros 9 meses de 2024 la caída va en 30.7 por ciento.

También los municipios deben tapar baches no sólo el Estado

- El gobernador Sergio Salomón informó que de los 50 millones de pesos destinados al programa de Bacheo Nocturno, se ha ejercido 35% de presupuesto, sin embargo, consideró que las nuevas administraciones municipales deben poner de su parte, para abordar esta problemática en las vialidades.

Edil de San Andrés Cholula lanza programa Integral de Bienestar Emocional para fortalecer la salud mental

A REVISIÓN LICENCIAS DE ANTROS: EDIL

▶▶ Tras la desaparición y muerte de Luis Ángel Hernández Morales, del bar “¡Una y ya!”, el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib, aseguró que se revisarán las licencias de los bares, comentó que la FGE atrajo el caso, por ello, se deben esperar los resultados de las investigaciones, sin embargo, el gobierno de la ciudad realizará la supervisión de los bares. PAG. 8



Tapar baches en la ciudad de Puebla, hoy es una respuesta política a un reclamo social. Siempre sensible a lo que opinan los poblanos, el gobernador Sergio Salomón ordenó antes del cambio de administraciones municipales un programa de Bacheo Nocturno en la capital, el gobierno estatal ha gastado 35 por ciento del presupuesto del proyecto, 17.5 millones de pesos.

El presupuesto contempla 50 millones y se ha extendido por vialidades de cerca de 30 colonias de la capital poblana. “Nosotros llevamos más o menos el 35 por ciento de lo proyectado gastado para este programa. El agua nos está permitiendo avanzar más rápidamente”, explicó.

Céspedes señaló que el gobierno estatal está realizando las obras con su propio presupuesto, ya que el municipio está realizando sus obras de manera alterna. Espera que el próximo mes sea el ayuntamiento de Puebla quien se encargue del bacheo en sus vialidades, cuando cuente con recursos propios para atender el tema.

La diputada priista, Delfina Pozos Vergara, advirtió que ayer era el último día para que el Congreso llamara a comparecer a Agua de Puebla para que explique su labor en la ciudad, lo que no sucedió.

“Hoy es la fecha límite para que la Comisión de Hacienda mande a llamar a Agua de Puebla, yo apelo a la voluntad política de los diputados de Morena y sus aliados para que realmente podamos darle solución a las poblanas y a los poblanos sobre el tema del agua”, insistió.

Delfina Pozos comentó que Agua de Puebla debe explicar el motivo por el cual deja sin líquido a los poblanos, como en la colonia San Manuel donde llevan mucho tiempo sin el servicio, agregó.

El presidente municipal de Huejotzingo, Roberto Solís, y los directivos de Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio informaron que 60 % de la población se quedará sin agua por 10 días, debido a que este sistema presenta un adeudo de luz.

La CFE realizó el corte del suministro de luz en las oficinas y en cinco de los 14 pozos con los que cuenta el sistema operador, como consecuencia del adeudo que se tiene y que asciende a 600 mil pesos. Adeudo de septiembre que dejó la pasada administración del sistema operador.

Los pozos han dejado sin agua a los cuatro barrios de la cabecera municipal; a las colonias La Vega y La Joya; a los fraccionamientos Las Huertas, Los Encinos, Rancho La Niebla, La Victoria, Real Huejotzingo y Paseo de los Sauces.

Los programas de infraestructura y movilidad carretera que proyecta para Puebla el gobernador electo, Alejandro Armenta, incluyen un plan de acción para la ampliación de carriles que mejorará la conectividad entre el centro del país y el Golfo de México, trabajando en coordinación con el gobierno de Claudia Sheinbaum.

Armenta comentó que, de manera paralela al proyecto de ampliación de la supercarretera Puebla-Amozoc, adecuaciones para la mejora y ampliación de la carretera de la capital con el municipio de Atlixco.

Este trayecto se enlazará con la carretera a Izúcar de Matamoros, transformándola en un tramo de doble carril que permitirá conectar con la carretera a Las Palomas, en dirección a Acatlán. El objetivo es fortalecer la movilidad en la región y proyectar la zona como un corredor de gran potencial tanto a nivel nacional como internacional.

En este programa, Alejandro Armenta destacó que el proyecto también considera la ampliación de otro tramo de carretera que conecta a Acatlán de Osorio con el punto conocido como La Colorada, y desde allí, hasta la vía que lleva a Ixcaquixtla.

Una explosión en la fábrica de acero SIMEC en San Cosme Xalostoc, Tlaxcala, dejó ayer al menos 13 muertos, informaron fuentes de seguridad. La explosión ocurrió alrededor de las 03:30 horas del miércoles en una caldera de la planta.

La gobernadora Lorena Cuéllar lamentó el hecho e informó que se dará atención a las familias de los fallecidos. Afirmó que la Fiscalía del estado ya abrió una carpeta de investigación para deslindar responsabilidades.

Al presentar su renuncia como ministra, a partir del 31 de agosto de 2025, la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, aseguró que su dimisión no implica que esté de acuerdo con dejar el cargo y que su decisión es un acto de congruencia y respeto a la Constitución.

Como consecuencia de su salida, también manifestó que no participará en las elecciones judiciales del próximo año para ser ratificada en el cargo, lo que pondrá fin a su carrera judicial de 36 años.

“Esta renuncia no implica mi conformidad con la separación del cargo para el que fui designada originalmente hasta el 10 de diciembre de 2030, sino un acto de congruencia y respeto al texto constitucional que hoy nos rige”.

Puntual

Miguel Ángel Crisanto
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio
Pérez Ramón
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario
COORDINACIÓN DE DISEÑO

REPORTEROS

Puebla
Aurelia Navarro Niño
Josué Guzmán Tovar
Alma Méndez
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan
Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca
José Vallejo Serrano
Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco
Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara
Raúl Ortega
Sierra Norte

Paula Aroche
Abasco Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN
Y VENTAS
Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt, Puebla, Pue.
Teléfonos:
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:
diariopuntual@gmail.com



DETIENEN EN EDOMEX A PRESUNTOS LÍDERES DE LA 'FAMILIA MICHOACANA'

Las acciones coordinadas entre Sedena, Semar, Guardia Nacional y la Fiscalía, son parte de su estrategia para enfrentar a los grupos criminales en el Estado de México.



EL BROTE DE E. COLI EN MCDONALD'S DE EE.UU. SE VINCULA A LAS CEBOLLAS FRESCAS

La mayoría de personas infectadas con E. coli experimentan calambres estomacales severos, diarrea y vómitos.



YANKEES VETA A LOS AFICIONADOS QUE QUITARON BOLA A MOOKIE BETTS EN LA SERIE MUNDIAL

Los Yankees informaron que los aficionados que arrebataron la bola a Mookie Betts no podrán estar en el Juego 5 de la Serie Mundial 2024



JENNIFER ANISTON ANUNCIA SU VOTO A HARRIS "POR LA CORDURA Y LA DECENCIA HUMANA"

"Votemos por alguien que nos una y no siga amenazando con dividirnos. Con mucho orgullo voté por Kamala Harris y Tim Walz", afirmó la actriz



POR: FERNANDO
A. CRISANTO

DEL REPORTERO

PRESTACIONES EN UBER Y DIDI

El gobierno federal planteó movimientos a efecto de que los trabajadores de plataformas digitales que ganen al menos un salario mínimo, accedan a las prestaciones del IMSS. Se estima que el objetivo serán unas 272 mil personas beneficiarios.

En días recientes, el director de Asuntos Públicos de Uber, Nicolás Sánchez, señaló que ofrecer seguridad social a conductores de taxis y repartidores que trabajan a través de una aplicación podría incrementar las tarifas entre un 40 y 50 por ciento.

En esa lógica, si Uber o Didi entraran en el tema, las tarifas se dispararían y no pocas personas dejarían de utilizar los servicios por el alto costo. Nicolás Sánchez mencionó que, en México, la marca Uber tiene apenas al 7 por ciento de sus socios, bajo jornadas de 48 horas a la semana.

El funcionario sugiere que lo mejor sería tomar los ejemplos de Reino Unido, India o Chile, donde se creó la categoría "trabajador de plataformas" que permite conservar la independencia de trabajadores, ofrece flexibilidad de horario y otorga seguridad social.

El nacimiento de esta clase de plataformas, al menos en el caso mexicano, fue por la combinación de dos factores: el desastroso servicio de los taxis y la necesidad de servicios como recibir comida y el que miles de personas querían obtener un ingreso extra, aprovechando que tenían automóvil o motocicleta.

Poco a poco, el modelo de plataforma migró a que ya

no solo haya cientos de personas que conducen su propio automóvil o moto por horas, sino a personas que pueden obtener un ingreso sin ser dueñas del vehículo, atendiendo un mercado claramente diferenciado al de los taxis normales.

Habría que considerar los dichos de Nicolás Sánchez, porque en una de esas, la demanda de servicios por plataforma podría hacerse más pequeña, echando a la calle a no pocos, sino a decenas de miles de conductores.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN

El 25 de octubre, Elon Musk anunció la cancelación del vehículo Modelo 2 de Tesla, que se iba a producir en la Gigafactory de Nuevo León.

La cancelación del modelo se suma a "la pausa" en la construcción de la Gigafactory en Santa Catarina, Nuevo León, un proyecto presentado en 2022 por Musk y el gobernador Samuel García, frustrado aspirante a la candidatura presidencial por Movimiento Ciudadano.

El proyecto de la planta en Nuevo León fue suspendido en julio de 2024 y es difícil separar el trueno de esta supuesta inversión, de los guiños que Musk ha enviado en repetidas ocasiones hacia el candidato presidencial republicano Donald Trump.

Tales guiños no son precisamente desinteresados, considerando que Trump ha dicho largamente que

apenas tome posesión como presidente de los Estados Unidos y firmará aumentos espeluznantes a los aranceles de autos fabricados en México.

El golpe es enorme: se esfumó la inversión de 10 mil millones de dólares para México. García optó por decir que "hay mucho en materia de Internet de las Cosas e Inteligencia Artificial, empresas como Siemens, ZF, Volvo, Bosch, Tata, en una gira a India logramos consolidar tres de las diez grandes empresas de tecnología, ya están aquí en Nuevo León".

Si se toman en cuenta los pronunciamientos del gobierno federal, particularmente los de nuevas inversiones en el último año de López Obrador, los 10 mil millones de dólares de Tesla respecto a los 48 mil millones que señaló la Secretaría de Economía, equivalen a que desapareció en un parpadeo el 20.83 por ciento de las inversiones con las que contaba para el cerrojo del sexenio.

Es parte de lo que puede venir con Trump al volante de la economía de nuestro principal socio comercial y nos recuerda que el comercio exterior es oportunidad y política, mucha política, máxime en año electoral.

El próximo martes son las elecciones presidenciales en Estados Unidos y Tesla no tiene fecha para llegar a Nuevo León.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Crisanto

Celebra la Rectora Lilia Cedillo logros del Hospital Universitario de Puebla

PRESIDE EL INFORME ANUAL DE LA DIRECTORA MARÍA VIRGINIA ORTEGA ALEJANDRE



No basta ser profesionales de la salud: también es necesario brindar una atención cálida a los pacientes. Por ello agradecemos profundamente el trabajo diario de todo el personal del Hospital Universitario de Puebla (HUP), cuyos integrantes enfrentan de forma estoica los desafíos que se les presentan, indicó la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, luego de escuchar el Informe Anual de Labores de la directora María Virginia Ortega Alejandre.

"Me da mucho gusto que cada vez les llegan más felicitaciones, signo de que el HUP camina bien. Sabemos que siempre hay cosas que mejorar, pero son oportunidades para cambiar lo que no está bien. Recordemos que la institución hace un gran esfuerzo por mantener este hospital, al cual cada año le invertimos unos mil millones de pesos", señaló.

La doctora Lilia Cedillo ratificó su compromiso de incorporar al capítulo 16 a médicos y enfermeras que aún no tienen certeza laboral; una promesa que será un hecho antes de que concluya la actual gestión.

Por su parte, la directora del HUP, María Virginia Ortega, dio cuenta de las acciones del último año, cuyo propósito fue ofrecer un servicio médico con calidez y calidad. En ese sentido, refirió la actualización continua del personal, a través de cursos y talleres en temas de vanguardia; la participación en campañas de prevención de cáncer de mamá, obesidad, hipertensión, suicidio y cáncer cervicouterino, en farmacovigilancia y donación de sangre segura.

Otro de los programas sustantivos del HUP es la formación de profesionales de la salud. Al respecto, informó que en el último año egresaron 34 nuevos espe-

cialistas, además de recibir a 94 estudiantes -53 para su internado y 41 para especializaciones en Alergología, Anestesiología, Cirugía General, Maxilofacial, Ginecología y Obstetricia, Pediatría, y Traumatología y Ortopedia.

En infraestructura destacó la inauguración de la Clínica de Terapia de Infusión Intravascular, además de que el HUP es el único en el estado que cuenta con un ultrasonido intracavitario para obtener imágenes del aparato genital femenino; la remodelación de los quirófanos, con aire regulado, libre de impurezas; la puesta en marcha de un sistema computarizado de expediente clínico para tener un control de cada paciente; y una app de carnet digital que informa al usuario sobre sus consultas e historial médico.

Como parte de los logros, Ortega Alejandre afirmó que por quinto año consecutivo el área de cocina obtuvo el Distintivo H, un estándar nacional de manejo higiénico e inocuo de los alimentos. Asimismo, hubo un ahorro del 13 por ciento en gasto de medicamentos, debido a una revisión exhaustiva de la química de los fármacos, además de negociaciones y convenios con laboratorios y distribuidores.

Dio a conocer que el HUP atiende más a personas de la tercera edad, lo que significa que el 52 por ciento de la consulta son beneficiarios; 27 por ciento empleados activos y el resto jubilados. En cuanto a las intervenciones quirúrgicas, 86 por ciento son de traumatología y ortopedia, cirugía general, y ginecología y obstetricia.

Refirió que la atención médica se respalda con servicios de apoyo, lo que implica más de 23 mil atenciones en el último año y más de medio millón de estudios auxiliares para diagnóstico y tratamiento.

El HUP es un nosocomio con una trayectoria de más de 50 años -recordó. Por ello, sus éxitos y aciertos no son producto de una dirección, sino de un esfuerzo y trabajo conjunto del personal médico y administrativo, que todos los días entrega el corazón para mejorar la atención y la salud de los pacientes. •REDACCIÓN



PUEBLA LLEGÓ A 9 MILLONES DE ÁRBOLES SEMBRADOS

Tlahuapan, Pue. Puebla alcanzó la meta del plan de reforestación, al ser sembrado en Santa Rita Tlahuapan el árbol número 9 millones.

El gobernador Sergio Céspedes celebró esta cifra proyectada para dicha iniciativa.

En su mensaje, el titular del Ejecutivo comentó que esta estrategia contempló especies arbóreas (49 diferentes en total) idóneas para cada región de la entidad y con ello aumentar las posibilidades de éxito.

Mencionó que una vez que se plantaron los 9 millones de árboles, la Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial emitirá un informe para dar garantía a la población del total de especies y de dónde están sembradas.

Sergio Salomón invitó a los alcaldes, así como a habitantes de cada municipio favorecido a realizar acciones permanentes para cuidar los árboles y que Puebla tenga un mejor futuro en materia ambiental.

La titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial, Norma Angélica Sandoval informó que se generan mejores condiciones de vida; por ello, se invertirá 67 millones de pesos para reforestar 9 mil hectáreas en toda la entidad. **• REDACCIÓN**

EL POPOCATÉPETL EN LA MADRUGADA EXPULSÓ CENIZA Y TUVO EXPLOSIONES

Durante la noche del martes y madrugada de este miércoles, se registró actividad del volcán Popocatepetl expulsó material incandescente y una gran columna de ceniza, vapor y agua.

Protección Civil pide evitar acercarse al volcán que continúa en Amarillo Fase 2. Se prevé que la caída de ceniza volcánica podría dirigirse al noroeste de la capital poblana:

- ATLIXCO • ANGELÓPOLIS
- SIERRA NORTE • SIERRA NORORIENTAL

El sábado 26 de octubre de 2024, el gobernador de Puebla, Sergio Salomón, informó que volvieron a ser suspendidas las actividades en el Aeropuerto Hermanos Serdán para realizar labores de limpieza debido a la caída de ceniza por la reciente actividad del volcán Popocatepetl.

A través de su cuenta de X, el mandatario poblano señaló que "el volcán Popocatepetl registró actividad constante durante la noche, incluyendo la emisión de gases, vapor y ceniza", reportó el gobernador de la entidad.

•SILVINO CUATE

Se desploman las ganancias en VW; alertan cierre de plantas en Alemania



Puebla, Pue. El grupo automotriz Volkswagen informó este miércoles que sus ganancias después de impuestos se desplomaron 63.7 por ciento en términos anuales, y sólo en los nueve meses de este año la caída va en 30.7 por ciento.

En su informe del tercer trimestre del año la armadora alemana en Puebla reportó que sus ganancias después de im-

puestos fueron de mil 516 millones de euros contra los 4 mil 347 millones de euros del año pasado.

Además, su beneficio operativo del tercer trimestre cayó en un 42 por ciento, esto es 2 mil 860 millones de euros, una diferencia de 100 millones de euros.

En un comunicado la firma alemana señaló que se vieron afectados por el dé-

bil rendimiento de la marca Volkswagen junto con los altos costos del mercado interno alemán y las inversiones hechas en los nuevos modelos.

Ante este escenario la armadora prevé el cierre de plantas en Europa y el despido de miles de trabajadores, sin embargo, en el grupo alemán hay cierta resistencia a emplear esta medida. **•ALMA MÉNDEZ**

BUAP CELEBRA EL DÍA DE MUERTOS CON ALTARES COLORIDOS Y EMOTIVOS HOMENAJES A DIFUNTOS



Puebla, Pue- El Día de Muertos es una celebración que cada año cobra vida en la BUAP, para enaltecer la memoria de los difuntos y compartir con ellos su regreso al mundo de los vivos. La Rectora María Lilia Cedillo Ramírez realizó un recorrido por las ofrendas instaladas en las diferentes dependencias y unidades académicas de la institución en honor a sus seres queridos: altares llenos de colorido y aromas que evocan recuerdos.

La doctora Lilia Cedillo visitó la Dirección de Deporte y Cultura Física, la Torre de Gestión Académica y Servicios Administrativos, en Ciudad Universitaria, así como en el área de la Salud, donde se montaron más de 20 altares con motivos

prehispanicos, fotografías, alimentos y elementos ornamentales, que mostraron la creatividad de sus autores.

En las diferentes sedes administrativas, como las direcciones de Recursos Humanos, Comunicación Institucional, de Atención a los Universitarios, Servicio Social y Educación Superior; las secretarías General y Administrativa; las vicerrectorías de Docencia y de Investigación y Estudios de Posgrado, y Rectoría, los trabajadores dieron vuelo a su imaginación para rendir homenaje a jubilados, abuelos, familiares, mascotas y a la primera abogada mexicana, María Asunción Sandoval.

En las distintas ofrendas, la Rectora

de la BUAP constató el encuentro con los muertos, a través de su memoria y recuerdo. "La ofrenda nos permite acercarnos, otra vez, a nuestros seres queridos, a quienes honramos con sus alimentos que disfrutaron en vida.

Es la ilusión de que su alma regrese una vez más con nosotros", expresó, al tiempo de invitar a los universitarios a preservar esta tradición.

Asimismo, la doctora Lilia Cedillo asistió a las ofrendas que alumnos y profesores de las facultades de Enfermería, Estomatología y Medicina realizaron, como parte de las actividades culturales con las que se honran las tradiciones mexicanas y el culto a personas que dejaron un legado. En esta ocasión la Rectora apreció la creatividad de los estudiantes que rindieron homenaje a compañeros, maestros, personajes históricos, pero también a épocas, artistas, músicos y hasta faraones.

El papel picado, flores de cempasúchil, pan de muerto, catrinas, calaveras de azúcar, fruta de temporada, calabazas, dulces típicos y veladoras fueron el común denominador en todos los altares. En otros destacaron elementos poco comunes como un fonógrafo, molcajetes, árboles de la vida, huacales, cazuelas, rebozos y calaveras pintadas por los trabajadores, estudiantes y académicos, quienes aportaron ideas y elementos para dar color, olor y sabores a los altares. **•REDACCIÓN**

Terminó la pasarela de los aspirantes a Ombudsman; el PRI pidió un perfil ciudadano



Puebla, Pue. Este miércoles terminó la fase de comparecencias de los aspirantes a la Comisión de Derechos Humanos (CDH) de Puebla, en el Congreso del Estado de Puebla, los últimos que defendieron su proyecto fueron Mónica Roldán y

Félix Ramos Montaña.

DEBE SER UN PERFIL CIUDADANO

Delfina Pozos Vergara, la diputada local y secretaria general del PRI en el estado, consideró que los diputados del Congre-

so, deben elegir un perfil ciudadano que tenga a su cargo la titularidad de la Comisión de Derechos Humanos (CDH).

Delfina Pozos enfatizó que el próximo encargado, debería ser alguien sin ninguna inclinación política, de lo contrario existirían favoritismo en cómo se evalúan el respeto de los derechos humanos.

"En un tema muy importante, tendrían que ser perfiles ciudadanos, apolíticos, para que realmente no haya inclinaciones políticas, yo les podría decir que quienes hemos vivido en carne propia situaciones complicadas, pues el tema del representante de Derechos Humanos, juega un papel muy importante", acotó.

La disputada comentó que, lo idea es que sea un aspirante ciudadano, que conozca las carencias que han padecido otras personas, y busque que se respeten los derechos personales en los distintos ámbitos.

"Quisiera que se eligiera al mejor, que aquí no haya mano, y que realmente sea alguien con el perfil ciudadano, ciudadana, pero que verdaderamente vaya a velar por los derechos de los poblanos, de las poblanas", mencionó.

◻ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE

CONCLUYE DEFENSA DE PROYECTOS PARA LA CDH EN PUEBLA CON CANDIDATOS DESTACADOS

Puebla, Pue. Este miércoles concluyó la defensa de los proyectos de los aspirantes a la titularidad de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, para que sean evaluados por el legislativo poblano.

Durante este proceso los candidatos respondieron a cuestionamientos tanto de la ciudadanía como de los diputados locales.

Cabe mencionar que, los perfiles que destacaron durante la presentación de proyectos son: el actual presidente, Félix Cerezo Vélez, la activista y fundadora de la Voz de los Desaparecidos, María Luisa

Núñez, la abogada y quien actualmente es señalada por defender al Toñín, Rosa Isela Sánchez, quien es cercana a Alejandro Armenta.

En tanto que Félix Ramos Montaña, criticó que la CDH recibió 8 mil 378 quejas en 2023, de las cuales 3 mil 602 fueron por asesoría jurídica y omitieron acciones para dar este tipo de atenciones.

Durante su participación Mónica Roldán aseguró que si llega al cargo, se bajará el sueldo en un 30%, pues criticó a Cerezo Vélez por incrementarlo.

Asimismo, aprovechó a los medios

para aclarar que defendió al Pueblo de San Palmarito y no a delincuentes en alusión al Toñín.

Aprovechó para criticar a Raquel Medel y Félix Cerezo, por utilizar a organizaciones para conseguir firmas y su apoyo a favor de participar en la convocatoria para la elección del o la ombudsman.

Finalmente, Rosa Isela Sánchez dijo estar preparada para ocupar dicho cargo y es apartidista. También reconoció que es madre de Alexa Espidio, diputada local suplente, lo cual, no le garantiza el cargo por el que compite. ◻ALMA MÉNDEZ

COLECTIVO TUCOP PIDE PRIORIZAR ELECCIÓN DE OMBUDSMAN PARA EL SERVICIO DE AGUA POTABLE

Puebla, Pue. Activistas de diferentes organizaciones aglutinadas en el colectivo "Todos Unidos contra la Privatización del Agua en Puebla" (TUCOP) solicitaron al gobernador electo Alejandro Armenta Mier, la designación de un perfil que sea un ombudsman para los usuarios del servicio de agua potable en la ciudad y zona metropolitana.

En rueda de prensa Manuel Bravo Bruno, quien señaló que sea quien sea el próximo titular del SOAPAP, ponga por delante el interés público, así como el servicio y abastecimiento puntual del vital líquido.

Ejemplificó el actual del director del SOAPAP, Gustavo Gaytán Alcaraz, pues, a su decir siempre se ha conducido como el principal promotor de la empresa concesionaria, Agua de Puebla, además de que fue quien mayor presión hacía constantemente ante el Congreso para que se autoriza el aumento a las tarifas del cobro del agua potable.

Recordó que Gustavo Gaytán tiene iniciado un procedimiento administrativo en la Auditoría Superior del Estado, debido a que no comprobó el gasto de 8 millones de pesos durante el ejercicio fiscal correspondiente al año 2022.

Además mencionó que en las últimas semanas se han presentado dos fuertes problemáticas en la ciudad, una de ellas en la unidad habitacional Agua Santa, donde hay enojo por muchos vecinos ante el cambio de medidores reportados muchas veces como defectuosos, porque registran incluso el paso del aire que les es cobrado.

Otra problemática existe en la colonia Patrimonio donde las redes de distribución sale lodo y ya ha sido reportado sin que haya respuesta.

Para finalizar, Bravo Bruno lamentó mucho que a más de una década de que este servicio se haya privatizado el servicio, no ha habido mejoría en el mismo, pero, ha contribuido a precarizar su acceso, a elevar su costo y empeorar la calidad del servicio. ◻ALMA MÉNDEZ



El PRI busca llevar a comparecer a directivos de Agua de Puebla



Puebla, Pue. Este miércoles 30 de octubre es la fecha límite para que la Comisión de Hacienda del Congreso de Puebla llame a comparecer a la empresa Agua de Puebla, por lo que se espera que Morena tenga voluntad política.

La diputada del partido Revolucionario Institucional, Delfina Pozos, confió en que haya voluntad de los diputados para poder hacer el llamado a los directivos y se presenten a comparecer pues es necesario que respondan por las quejas que hay de la ciudadanía en la ciudad y la

zona metropolitana.

Agregó que en caso de que no suceda el PRI buscará la forma para que esto suceda para que haya respuesta a las denuncias y quejas por el pésimo servicio.

Hay que recalcar que este día se presentaron vecinos de San Manuel en la sede del Congreso para hacer el llamado a los diputados para que llamen a comparecer a los directivos de Agua de Puebla y den respuesta e informen sobre el pésimo servicio que dan a los ciudadanos. ◻ALMA MÉNDEZ



RICARDO ZAYAS GALLARDO TOMA PROTESTA COMO TITULAR DEL INSTITUTO MUNICIPAL DEL DEPORTE

En el marco de la primera sesión extraordinaria del Consejo Directivo del Instituto Municipal del Deporte, donde fueron nombrados sus integrantes, el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib, también tomó protesta a quien fungirá como titular del Organismo Público Descentralizado (OPD), Ricardo Zayas Gallardo, para el periodo 2024-2027.

Como parte del orden del día fue aprobado, por unanimidad, el nombramiento de José Manuel Rascón Lorenzo, como secretario del Consejo Directivo; Luis Fernando Álvarez Alarcón como Tesorero y Humberto Salas Valerdi, Carlos Palacios Alonso y Joao de Jesús Rojas Tirado, como vocales.

En la sesión extraordinaria se llevó a cabo la instalación y toma de protesta de los integrantes del Consejo Directivo, la autorización para brindar a Zayas Gallardo la facultad de suscribir y celebrar contratos, convenios, acuerdos y demás actos jurídicos para cumplir con los fines y actividades del OPD.

Las y los integrantes del Consejo aprobaron, además, el calendario de sesiones ordinarias del 2024 y la propuesta para que estas se puedan desarrollar en modalidad presencial, virtual o mixta.

El presidente honorario del Consejo Directivo del Instituto Municipal del Deporte, el alcalde José Chedraui Budib, también estuvo acompañado por el secretario del Ayuntamiento, Joaquín Espidio Camarillo. **•REDACCIÓN**

Cabildo de Puebla aprueba la contratación de auditor externo y un comité de adjudicaciones



Puebla, Pue.- En Sesión Ordinaria de Cabildo, encabezada por el presidente Municipal, Pepe Chedraui Budib, las y los integrantes aprobaron, por unanimidad, el Punto de Acuerdo para la contratación del auditor externo que dictaminará los estados financieros, programáticos, contables y presupuestarios del Ayuntamiento de Puebla para el periodo que comprende del 15 de octubre al 31 de diciembre de 2024.

Lo anterior, conforme a los lineamientos para la designación, contratación,

control y evaluación de los auditores externos que contraten las entidades fiscalizadas, emitidos por el encargado de despacho de la Auditoría Superior del Estado de Puebla. Como parte de la discusión, hicieron uso de la palabra los diputados Carlos Montiel Solana, Gabriel Biestro Medinilla y Leobardo Rodríguez, para abundar en detalles y dar mayor claridad al asunto.

Durante la sesión también fue aprobado, por unanimidad, el Punto de Acuerdo por el que se propuso la integración del

Comité Municipal de Adjudicaciones del Ayuntamiento de Puebla para la Administración Municipal 2024-2027. Está conformado por un presidente, un tesorero, un secretario técnico y vocales.

En otro Punto, las regidoras Lupita Vanesa López Silva, Alondra Méndez Ruiz y Amparo Acuña Figueroa, recibieron el respaldo de las y los regidores para que se sumen como vocales de la Junta de Gobierno del Organismo Público Descentralizado Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP). **•REDACCIÓN**

En Puebla se impulsarán los proyectos de infraestructura y movilidad carretera: Armenta

Los programas de infraestructura y movilidad carretera que proyecta para Puebla el gobernador electo, Alejandro Armenta, incluyen un plan de acción para la ampliación de carriles que mejorará la conectividad entre el centro del país y el Golfo de México, trabajando en coordinación con el gobierno federal encabezado por la doctora Claudia Sheinbaum, quien considera en su proyecto de nación, planes para mejorar la movilidad en el país.

El gobernador electo detalló que, de manera paralela al proyecto de ampliación de la supercarretera Puebla-Amozoc, se planean adecuaciones para la mejora y ampliación de la carretera que conecta a la capital de Puebla con el municipio de Atlixco; este trayecto se enlazará con la carretera a Izúcar de Matamoros, transformándola en un tramo de doble carril que permitirá conectar con la carretera a Las Palomas, en dirección al municipio de Acatlán. El objetivo es fortalecer la movilidad en la región y proyectar la zona como un corredor de gran potencial tanto a nivel nacional como internacional.

En este programa, Alejandro Armenta destacó que el proyecto también conside-

ra la ampliación de otro tramo de carretera que conecta al municipio de Acatlán de Osorio con el punto conocido como La Colorada, y desde allí, hasta la vía que lleva a la población de Ixcaquixtla. De esta manera, se pretende conectar al ramal de doble carril que va al Empalme tramo Tecamachalco, y enlazar finalmente con la carretera a Tehuacán, generando un circuito que unirá por vía terrestre a

la Sierra Negra con la Mixteca.

Como parte de los proyectos de infraestructura y movilidad se contemplan también avances en el Tren de Pasajeros México-Puebla-Veracruz y en la ampliación de la supercarretera a Amozoc, que mejorarán la conectividad y el desarrollo económico de la región. Con este plan de infraestructura carretera se busca, además de agilizar la movilidad, promover las zonas arqueológicas, turísticas y pueblos mágicos para dar a conocer la riqueza cultural, gastronómica e industrial de Puebla, tanto a nivel nacional como internacional. **•REDACCIÓN**



Spotify



LO DE HOY te conecta

La información y tendencias que debes conocer

LO DE HOY es informarte en todo momento

También los municipios deben tapar baches no sólo el Estado



Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salomón informó que de los 50 millones de pesos destinados al programa de Bacheo Nocturno, se ha ejercido 35% de presupuesto, sin embargo, consideró que las nuevas administraciones municipales deben poner de su parte, para abordar esta problemática en las vialidades.

El titular del Poder Ejecutivo comentó que algunos Ayuntamientos que recientemente entraron en funciones, ya iniciaron con tareas de bacheo en sus demarca-

ciones correspondientes, sin embargo, no ha sido suficiente, por el desgaste de las carreteras.

"Los Ayuntamientos lo están haciendo cada quien por su propia cuenta, no sé cuánto estén invirtiendo cada municipio, pero nosotros llevamos, más, menos, un 35 por ciento de lo proyectado gastado, y seguimos avanzando con eso, ya el agua nos está permitiendo avanzar más rápidamente", declaró.

Sergio Salomón enfatizó que Puebla

Capital es el municipio de la zona conturbada, donde es más visible la problemática del bacheo, por ello las cuadrillas están dando prioridad a las diferentes vialidades.

"Es terrible cómo dejaron caer toda la zona metropolitana, y muchas comunidades, porque a donde voy tienen muchos problemas de bache, por un lado, es natural y normal, por la temporada de aguas, dos, porque ya está muy desgastado el pavimento y tres porque no hicieron nada", mencionó. **◦SILVINO CUATE**

El próximo líder de Morena Puebla deberá ser 'conciliador': Sergio Salomón



Puebla, Pue. Después de que Morena publicó la convocatoria para renovar la dirigencia de Puebla, el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina consideró que el nuevo dirigente debe ser un perfil conciliador, que tenga la visión de Andrés Manuel López Obrador, al igual que de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum.

Sergio Salomón dijo que habrá un gran ejercicio democrático, por todos los militantes de Morena, lo que permitirá una elección transparente del nuevo dirigente en Puebla.

"Tienen que ser un gran ejercicio democrático, de inclusión, donde se busque que se participe y que se dé una rectoría importante al partido, yo estaré siendo muy respetuoso", dijo.

Además, consideró que el nuevo encargado, debe tener una visión del expresidente de la República, Andrés Manuel López

Obrador, al igual que de Claudia Sheinbaum.

"Un perfil integrador, que tenga apertura, que no deje de reconocer a quienes fundaron el movimiento, que se siga la visión del presidente, Andrés Manuel López y que se refuerce la visión de la doctora Claudia", mencionó.

Cabe mencionar que, según la convocatoria, la elección será el 16 de noviembre a las 9 horas, en el Centro de Convenciones, en la zona de San Francisco.

En el encuentro se pretende renovar no sólo las secretarías que se desocuparán porque sus titulares que serán funcionarios públicos en la administración del gobernador Alejandro Armenta, sino todo el Comité.

Por ser ese el caso, los cargos durarán hasta el 2027 para empatarlos con el proceso nacional, así lo reveló el propio presidente del Consejo. **◦SILVINO CUATE**

Se renegociaron los salarios de policías en Venustiano Carranza para evitar renunciaciones

Puebla, Pue. Tras el cambio de administración en el municipio de Venustiano Carranza, de los 60 policías municipales, 38 buscaron renunciar, al recibir propuestas labores en otros Ayuntamientos, por ello se tuvo que renegociar un nuevo salario, según lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Gobernación Estatal, Javier Aquino Limón.

Javier Aquino consideró que es normal que los elementos de seguridad busquen mejores sus condiciones labores, sin embargo, dependerá de cada gestión, brindar nuevas propuestas para conservar a cada uno.

"Todos los policías buscan mejores condiciones, eso es natural, entonces cuando termina una administración, se dan de baja, pero buscan negociación, para tener un mejor salario, en el caso de Venustiano Carranza, así pasó, de 60 elementos que tenían bajaron a 22, después volvieron a negociar", acotó.

Asimismo, dio a conocer que en próximos días se destinará un mando de la Marina en Venustiano Carranza, esto a petición del exalcalde Ernesto García, quien meses antes había realizado la

A REVISIÓN LAS LICENCIAS DE BARES TRAS DESAPARICIÓN Y MUERTE DE ALUMNO

Puebla, Pue. Tras la desaparición y muerte de Luis Ángel Hernández Morales, quien asistió a las Miches "¡Una y ya!", el presidente municipal de Puebla, José Chedraui Budib, aseguró que se revisarán las licencias de los bares.

Chedraui Budib comentó que la Fiscalía General del Estado (FGE) atrajo el caso, por ello, se deben esperar los resultados de las investigaciones, sin embargo, desde el gobierno de la ciudad se realizará la supervisión de dichos establecimientos.

El presidente municipal garantizó que paulatina se aplicará la ley en este y otros casos que hayan ocurrido durante su administración.

Luis Ángel Hernández Morales era un joven de 22 años que estudiaba el noveno cuatrimestre de la Facultad de Biotecnología en la Universidad Politécnica Metropolitana.

Familiares manifestaron a las autoridades que fue el 17 de octubre cuando Luis Ángel y algunos compañeros de su escuela asistieron al Bar "Una y ya". Asimismo, dicho por sus compañeros se levantó de la mesa donde se encontraba para ir al baño y momentos después fue sacado por personal de seguridad del establecimiento, sin que hasta el momento se conozca el motivo.

Estando ya afuera del negocio, versiones que no se han confirmado, el estudiante fue subido a un vehículo y desapareció. Sin embargo, la Fiscalía de Puebla investiga todas las versiones sin determinar aún lo sucedido.

Fue ese mismo día cuando los familiares Luis Ángel presentaron la denuncia por desaparición y diez días después, el sábado 27 de octubre, su cuerpo fue hallado flotando en las aguas contaminadas del río Atoyac.

◦SILVINO CUATE



gestión correspondiente.

Sin embargo, actualmente le corresponde al edil, Marco Valencia Ávila dar continuidad a esta petición, para fortalecer la seguridad en esta demarcación.

◦SILVINO CUATE



Noche de las ESTRELLAS[®]

9 de noviembre de 2024

Sedes:

- 1) Complejo Centro de buap (ciudad modelo)
- 2) CU2
- 3) Bachillerato 5 de mayo
- 4) Izúcar de Matamoros.

Y después de esta fecha habrá otras en Huaquechula, San Andrés Cholula y Tlaxcalastongo

MARIE CURIE

A 90 años de su partida

84
Po
POLONIO

88
Ra
RADIO

Primera mujer en ganar el Nobel de física y química

• Talleres
• Charlas

• Música
• Telescopios

Entrada libre

BUAP[®]

Intervenimos

JUNTOS

650 mil metros cuadrados
en obra, gracias a la estabilidad financiera.

BUAP.



Cuatlancingo invita al festival 'Ánimas y Raíces'



Cuatlancingo, Pue. La Dirección de Deportes del Ayuntamiento de Cuatlancingo, invita a la ciudadanía de la cabecera y las juntas auxiliares e inspectorías, a participar en las actividades deportivas que se llevarán a cabo como parte del festival "Ánimas y Raíces".

El director de la dependencia, Yoshi Lira Navarro, informó que se realizarán el domingo 3 de Noviembre en la Unidad Deportiva "La Reserva" y que ante el éxito de la convocatoria para las carreras de 3 y 5 Km las inscripciones ya se agotaron. Sin embargo, quien guste aún participar podrá hacerlo sin folio.

A continuación ponemos a su disposición el programa de actividades:

- 8:00 A.M. CARRERA Y RODADA EN BICICLETA Y PATINES DE 5 KM
- 8:00 A.M. CARRERA DE 3 KM
- 8:30 A.M. ACTIVACIÓN FÍSICA MUSICALIZADA
- 9:00 A.M. EXHIBICIONES DEPORTIVAS DE BOXEO, KARATE, TAEKWONDO Y LUCHA OLÍMPICA.
- 10:00 A.M. ENCUENTROS DEPORTIVOS DE BÁSQUETBOL, FÚTBOL 7 Y BÉISBOL.

Cuatlancingo invita a festival "Ánimas y Raíces"

Los esperamos para disfrutar en familia de estas actividades que por primera vez se presentarán en el municipio.

REDACCIÓN

Edil de San Andrés Cholula lanza programa Integral de Bienestar Emocional para fortalecer la salud mental

San Andrés Cholula, Pue.- Como parte de la agenda de los 100 días de gobierno y con el objetivo de atender la salud emocional de la población sanandreseña, Guadalupe Cuautle Torres, presidenta municipal, presentó la reactivación del Programa Integral de Bienestar Emocional.

La alcaldesa Cuautle Torres mencionó que, con la reactivación de este programa se reafirma el compromiso de su gobierno de hacer un cambio de rumbo, colocando al bienestar de las personas en el centro de sus acciones, con intervenciones de primer nivel para promover una mejor estabilidad emocional y prevenir problemas de salud en las personas habitantes del municipio.

Al exponer el esquema de trabajo, Aurora Tlathui Cuautle, coordinadora general del Sistema Municipal DIF, mencionó que la población será atendida por especialistas en psicología y grupos de apoyo, a fin de brindar un servicio profesional y solidario.

El programa funcionará mediante la colaboración entre la Coordinación de Psicología del Sistema DIF municipal y las Casas de Salud, proporcionando a la comunidad herramientas para enfrentar los problemas a causa del estrés, la ansiedad y así, fortalecer el sentido de salud mental.

Con estas acciones la administración actual busca contribuir en una mayor estabilidad emocional y en una mejor la calidad de vida para un San Andrés Cholula con igualdad, equidad e inclusión social. REDACCIÓN

Huachicoleros provocan fuga de gas en Texmelucan; huyen dejando la unidad



Texmelucan, Pue. En los primeros minutos de este miércoles, sujetos dedicados al robo de combustible provocaron una fuga de gas en los ductos de Pemex que cruzan cerca del Arco Norte a la altura de la junta auxiliar de San Lucas Atoyaten-co, lo que generó alarma entre la población cerca a esta zona en el municipio de San Martín Texmelucan.

Los vecinos de San Lucas Atoyaten-

co, hacen un llamado a las autoridades para reforzar la seguridad, para evitar este delito que los pone en riesgo.

De acuerdo a las primeras versiones, se sabe que los ladrones ordeñaban el ducto y llenaban una pipa cuando se habría generado la fuga.

Posterior a ello estos delincuentes huyeron dejando abandonada la unidad.

Ante los hechos vecinos de esta zona

reportaron de manera inmediata las autoridades, arribando al lugar elementos de la Marina. Poco después de ello llegó personal de Bomberos, Protección Civil y seguridad Física de Pemex, quienes controlaron la fuga.

Se espera que en las próximas horas el ducto quede sellado.

Así mismo en el lugar se aseguró una pipa cargada con gas LP. CAROLINA GALINDO





Mandan a prisión a maestro acusado de abuso sexual contra alumna en Puebla

En audiencia inicial, la Fiscalía General del Estado demostró la probable responsabilidad de Guadalupe Florencio N. en el delito de abuso sexual contra su alumna de 16 años de edad, por lo que fue vinculado a proceso.

De acuerdo con la denuncia, el 21 de junio de 2024 Guadalupe Florencio N., se presentó en el domicilio de la adolescente a quien convenció de abordar su vehículo, trasladándose a la colonia Aquiles Serdán de la ciudad de Puebla, donde se estacionó para realizarle tocamientos lascivos.

Con base en actos de investigación, la Fiscalía del Estado solicitó, obtuvo y dio cumplimiento a la orden de aprehensión, quedando el presunto agresor a disposición del Juez de Control.

Los datos de prueba expuestos acreditaron la posible participación de Guadalupe Florencio N. quedando vinculado a proceso bajo cargos por abuso sexual y, enfrentará su situación jurídica bajo la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa. **REDACCIÓN**

A punto de pistola ladrones someten a despachador para robar gasolinera en Puebla

El fuerte video data del pasado 14 de octubre. Casi a las 23:00 horas, sujetos arribaron a la gasolinera, ubicada en Santa Isabel Cholula, en un auto color rojo. Dos hombres descendieron del vehículo y, en segundos, amagaron y golpearon al encargado.

Uno de los encapuchados, con arma de fuego en mano, comenzó a maniatar al empleado, dándole empujones y golpes. El trabajador cayó al suelo, al parecer, por los golpes del revólver, por lo que la sangre emanó de su boca y nariz.

De inmediato, el sujeto le colocó las manos en la espalda; después, puso su rodilla en la cintura, para no dejarlo mover.

En tanto, sus cómplices estaban hurtando el dinero de la oficina. Al recibir la señal, el encapuchado dejó a su víctima en el suelo y salió de la escena para escapar con el botín. La grabación termina con el trabajador levantándose tras el ataque. **REDACCIÓN**

Anulan definitivamente las elecciones de Venustiano Carranza y Chignahuapan

La Sala Superior del Tribunal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló definitivamente las elecciones en Venustiano Carranza y Chignahuapan por ello habrá comicios extraordinarios en marzo del 2025.

Con la decisión de los magistrados los concejos instalados por el Congreso de Puebla serán los encargados de gobernar ambas demarcaciones, mientras se emite la convocatoria.

El triunfo queda anulado para Juan Lira "El Moco" y Marco Valencia, quien ya se habían instalado en Chignahuapan y Venustiano Carranza.

Recordemos que el secretario de gobernación estatal, Javier Aquino Limón había informado que se había generado confusión, debido a que ya se habían establecido los Consejos Municipales, por ello se definió un proceso de transición, sin embargo quedará anulado. **SILVINO CUATE**



ATLIXCO, HUAQUECHULA Y TOCHIMILCO LISTOS PARA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE MUERTOS

Atlixco, Pue. Con la llegada de octubre, la región de Atlixco se adentra en uno de sus momentos más emblemáticos: la celebración del Día de Muertos. Los municipios de Atlixco, Huaquechula y Tochimilco ya han iniciado los preparativos para recibir a los fieles difuntos, una tradición que atrae a miles de visitantes cada año.

En Tochimilco, ubicado en las faldas del volcán Popocatepetl, la comunidad se ha preparado con meses de anticipación para esta festividad. Este año, se abrirán 39 ofrendas, la mayoría de las cuales estarán disponibles el 1 y 2 de noviembre. Las ofrendas de Tochimilco destacan por su diseño piramidal, elaborado con papel blanco y compuesto por cuatro niveles que representan distintos planos de existencia: la tierra, el camino entre la vida y la muerte, el limbo y el cielo. En la cima de estas estructuras, se erige un templo católico, coronado con una cruz, que simboliza la unión de las creencias indígenas y católicas.

CON TRADICIÓN Y COLOR, ATLIXCO SE PREPARA PARA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE MUERTOS

Por su parte, Huaquechula, uno de los municipios más visitados durante esta temporada, exhibirá 26 ofrendas con una característica piramidal de tres niveles, alcanzando alturas de entre tres y cuatro metros. Decoradas con papel picado y satín blanco, estos altares reflejan una fusión de tradiciones prehispánicas y religiosas. El 28 de octubre, los habitantes de Huaquechula honrarán a aquellos que fallecieron de manera trágica, mientras que el 31 de octubre será el momento para recordar a los niños, y el 1 de noviembre, a los adultos. A las 2 de la tarde,



las familias recibirán a las ánimas, dándoles la bienvenida con incienso, copal, cantos y un camino de cempasúchil que las guiará hasta los altares.

En Atlixco, el ambiente festivo se ha intensificado con la instalación de más de 20 catrinas monumentales a lo largo del municipio, buscando consolidarse como un destino turístico por excelencia. Las catrinas, que incluyen figuras emblemáticas como Emiliano Zapata y Porfirio Díaz, se encuentran en la Plaza de Armas, mientras que en la Plazuela de Fray Toribio se puede admirar a Cuauhtémoc, el último huey tlatoani mexica. Además, figuras como Malintzin y José María Morelos se suman a esta colorida exposición.

CON TRADICIÓN Y COLOR, ATLIXCO SE PREPARA PARA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE MUERTOS

Un atractivo adicional se encuentra cerca del Corredor Gastronómico, donde un extenso campo de cempasúchil, que no puede dejar de ser visitado, presenta la figura esquelética de Pancho Villa. La en-

trada a estas catrinas monumentales es completamente gratuita y estarán disponibles hasta el 10 de noviembre, de 6:00 a 00:00 horas. Para disfrutar plenamente de la experiencia, los visitantes pueden recorrer a pie algunas áreas, mientras que para otras se recomienda el uso de automóvil.

CON TRADICIÓN Y COLOR, ATLIXCO SE PREPARA PARA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE MUERTOS

Además, el municipio ha programado diversas actividades culturales, incluyendo la lectura de leyendas en el panteón municipal y recorridos por los campos de cempasúchil, asegurando así que la celebración del Día de Muertos sea una experiencia inolvidable para todos los que se acerquen a rendir homenaje a sus seres queridos.

En esta celebración, la memoria y la cultura se entrelazan, convirtiendo a Atlixco y sus alrededores en un vibrante recordatorio de la riqueza de las tradiciones mexicanas. **PAOLA AROCHE**



La tabacalera Philip Morris tiene la intención de cerrar sus dos sitios de producción en Alemania, en Berlín y en Dresde, ya que los europeos fuman cada vez menos, anunció este martes 29 de octubre en un comunicado.

Un total de 372 empleados se verían afectados por estos cierres, 98 en Berlín y 274 en Dresde, precisó un portavoz del grupo en un correo electrónico a la agencia de noticias AFP.

El grupo indicó que “quiere llevar a cabo consultas con los sindicatos y los miembros de los consejos de empresa para alcanzar soluciones justas y socialmente aceptables”.

La planta de producción de Berlín, donde se transforma el tabaco, debería cerrarse durante el primer semestre de 2025. La de Dresde, que produce tabaco de mentiroso (término popular en España y América Latina que se refiere a un tipo especial de papel utilizado para liar cigarrillos), debería cerrar un poco más tarde, a mediados de 2025, según el comunicado del grupo.

“En los últimos años la demanda de cigarrillos ha disminuido notablemente en Europa. Una tendencia que debería continuar en los próximos años. Si los dos sitios cierran el año que viene, como prevé Philip Morris, no habrá más producción en Alemania”, explicó el fabricante,

que observa la misma evolución en el tabaco de mentiroso. Sin embargo, añadió, la sede de la filial alemana de Philip Morris seguirá funcionando en Gräfeling, cerca de Múnich.

PHILIP MORRIS, DE LAS EMPRESAS TABACALERAS MÁS GRANDES DEL MUNDO

De acuerdo con el portal de estadística en línea Statista, tanto en Europa como en América y el sudeste asiático, el número de consumidores de tabaco ha experimentado un decrecimiento notable en el periodo comprendido entre 2000 y 2022.

En cuanto a los líderes mundiales en la importación de tabaco y sustitutos, Alemania encabezó la clasificación con unas importaciones valoradas en aproximadamente 5,900 millones de dólares estadounidenses. Japón y Estados Unidos se situaron en segunda y tercera posición, respectivamente.

¿Qué hay sobre Philip Morris International? Es una de las empresas tabacaleras más grandes del mundo y es conocida por sus marcas de cigarrillos como Marlboro, L&M y Chesterfield. En 2016 anunció su objetivo de dejar de vender cigarrillos por una paulina transformación hacia la promoción de dispositivos alternativos a los cigarrillos tradicionales. N

¿Europa se queda sin cigarrillos? Philip Morris cerrará su producción a falta de fumadores

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS LA DEMANDA DE CIGARRILLOS HA DISMINUIDO NOTABLEMENTE EN EUROPA. ESTA TENDENCIA CONTINUARÁ EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, SEGÚN LA EMPRESA PRODUCTORA DE TABACO.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN



Auditoría Superior detecta posible daño al erario por 8 mil 208 millones de pesos en gasto 2023; 14 % más que en 2022

TAN SOLO DEL GASTO EJERCIDO EN 2023 POR DEPENDENCIAS FEDERALES, EL MONTO POR ACLARAR ES DE 2 MIL 472 MILLONES DE PESOS; EL RUBRO DE DESARROLLO ECONÓMICO ES EL MÁS OBSERVADO.

POR: ALEJANDRA CANCHOLA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó como posible daño al erario el gasto de 8 mil 208 millones de pesos por parte de dependencias federales, estados y municipios en 2023; 14 % más que lo observado en 2022, cuando en la segunda entrega de informes individuales detectó 7 mil 175 millones de pesos por aclarar.

En su segunda entrega correspondiente a la Cuenta Pública 2023, la Auditoría Superior presentó 678 informes; menos que los 708 presentados en la segunda entrega de la Cuenta Pública 2022.

En su discurso ante la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, el auditor superior, David Colmenares, destacó que desde el inicio de su gestión se han recuperado cerca de 25 mil 500 millones de pesos para la Tesorería de la Federación (Tesofe).

De los 8 mil 208 millones de pesos que faltan por aclarar de 2023; 2 mil 472 millones de pesos se observaron en el gasto de dependencias federales, a través de 186 auditorías; y 5 mil 736 millones de pesos en el gasto de estados y municipios, detectados en 492 auditorías.

En esta segunda entrega de la Cuenta Pública 2023 se presentaron 678 informes. En junio, cuando fue la primera entrega, se informó solo de 68 informes y el monto observado como posible daño al erario fue de 563 millones de pesos.

VAN POR FOROS PARA REFORMA DE FISCALIZACIÓN ESTATAL

Por su parte, el presidente de la Comisión de Vigilancia, el diputado Javier Octavio Herrera Borunda (PVEM), advirtió que “por malos criterios de fiscalización, hay malos manejos de recursos en los estados”.

Ante ello, dijo que propondrá una reforma de homologación legislativa de criterios de fiscalización.

“Demos abogar por que el marco jurídico de los estados se alinee con el de la federación. No podemos permitir que se solapen malos manejos de los recursos de los mexicanos por una legislación ambigua, desactualizada, inclusive, inconstitucional o ilegal”.

“Por ello propondré una agenda ambiciosa de foros estatales con autoridades locales y sociedad organizada que busquen esa armonización”, adelantó.

“Por ello propondré una agenda ambiciosa de foros estatales con autoridades locales y sociedad organizada que busquen esa armonización”, adelantó.

PEMEX Y CFE, CON MÁS DINERO POR ACLARAR

Dentro de las auditorías hechas a dependencias del gobierno federal, el ramo más observado fue el de Desarrollo Económico, con un total de mil 838 millones de pesos de gasto por aclarar.

Las dependencias del ramo con más dinero pendiente de aclarar en qué lo gastaron fueron la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), con 603 millones y 936 millones de pesos, respectivamente.

Del mismo ramo, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) aún debe informar el destino de 202 millones de pesos.

En el rubro de Desarrollo Social, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) debe aclarar 362 millones de pesos; mientras que la Secretaría de Bienestar aparece como sin dinero por aclarar.

En el ramo de Gobierno, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) debe aclarar el destino de 30 millones de pesos; mientras que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el de 17 millones de pesos.





ANIMAL POLITICO



lodehoy

NOTICIAS

LIVE

NOTICIERO

Con Fernando Crisanto

¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

15:00 HORAS



LIVE



LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias



lodehoy.com.mx

